



Don José Cardell y Oliver

SOBRESTANTE DE OBRAS PÚBLICAS

Falleció el día 29 del pasado, después de recibido los Santos Sacramentos

— Q. E. P. D. —

El Sr. Ingeniero Jefe de la provincia, la esposa, madre, hermanas, tíos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado, se celebrará el lunes 3 del actual á las diez y media en la iglesia de la Virgen de las Mercedes.

Nodriza

Se necesita una, con buenas referencias.
Informes en la imprenta de Gelabert.

FR. CEFERINO

El Cardenal muerto

El artículo que damos á continuación lo tomamos del *Heraldo* de Madrid; por avalarlo una de las firmas que más alta cotización tienen en el periodismo español,

El canto de la esposa

(Fragmento del Cantar de los cantares)

Ven á tu huerto, Amado;
que el árbol con su fruto te convida,
y el céfiro callado
espera tu venida,
tú al céfiro y al huerto das la vida.

La aurora nacarada
desdeña esquivá la purpúrea rosa;
á la tierra inclinada;
la abeja silenciosa

ni en torno gira, ni en la flor se posa.
Ni á su consorte halaga
el ruiseñor, sin tí, cantando amores;
mi mariposa vaga
entre las gayas flores,
desplegando sus alas de colores.

Ven á tu huerto, Esposo;
ven á gustar las sazonadas pomos,
en mi seno amoroso;
ven, que si tú no asomas,
sin tí mi seno es huerto sin aromas.

Ven, que por ese prado
el sol ardiente tus mejillas tuesta:
aquí el roble copado
blanda sombra nos presta,
y en mi regazo pasarás la siesta.

Yo duermo en mi morada;
mas del Esposo, el corazón velando,
espera la llegada.
Ya oigo su acento blando;
el Esposo á mi puerta está llamando.

VENTURA DE LA VEGA.

Rindió esta mañana con la última vital energía á la tierra, el último suspiro de su alma á Dios. La agonia del P. Ceferino González ha conmovido todos los corazones. Devorado por la fiebre, corroida la carne, herido, en fin, por el dolor cuanto en él había de humano, no quedábanle más fuerzas que las de su espíritu constante iluminado por resplandores de lo divino.

Su cuerpo luchaba con su alma, como Jacob combatía contra el ángel; pero en la tremenda pelea lo eterno ha vencido una vez más y la esperanza religiosa se ha levantado del lecho mismo del moribundo, como del seno de la noche sale la alondra anunciando la mañana.

La vida del Cardenal González no ha sido larga, pero en cambio ofrécese como modelo de fecundidad y de trabajo glorioso.
Seseta y tres años.—No ha vivido más sobre la tierra, Y es de admirar cómo no en los días proyectos

sinó en los más floridos en que la fuerza de meditación se enerva por el explayamiento juvenil, pudo alcanzar el pensamiento del siempre achacoso fraile asturiano, las alturas imponentes de la especulación filosófica.

Breve apunte de tan aprovechada é ilustre existencia.

Ingresa á los trece años de edad en el Colegio de Misioneros Dominicos de Ocaña. Acabado de ordenar, embárcase para Filipinas. Ya en Manila, explica durante cinco años Teología, y escribe sus *Estudios sobre la Filosofía de Santo Tomás*. Vuelto en 1865 á España, es incesante su trabajo.

Da á la estampa nuevos estudios filosóficos; escribe en las revistas religiosas sobre las materias más diversas: filosofía de la historia, economía política, filosofía alemana, escolástica... Las Academias de Ciencias Morales y de la Historia llámanlo para que sea uno de sus miembros principales.

Los Gobiernos de la Restauración preséntanlo al Papa para el Obispado de Córdoba, para el Arzobispado de Sevilla, para la silla primada de Toledo. Roma, en fin, le da asiento en el Colegio Cardenalicio. Y todo esto, dignidades, acopio de ciencia, fama, engrandecimiento, influjo poderoso sobre la cultura católica y sobre el espíritu del Vaticano, no acaba de llenar el ansia de aquella fé que gusta de la obscuridad y el silencio y que requiere no la pompa del mundo, no la espléndida púrpura, sino la tosca y humilde estameña de los penitentes que viven y mueren en el anónimo sublime de la ermita y del yermo.

Un día el Cardenal González renunció al báculo y la mitra; antes, á poco de ser elevado de *Sevilla* á *Toledo*, pidió ser vuelto de la orilla del Tajo á la ribera del Guadalquivir.

En aquel cambio reveló su despego por cuanto en el mundo mas puede importar á los amores propios y á la ambición.

Peró su sed de soledad en Cristo pedía un nuevo rasgo. Abandonó, en redondo, la silla de San Isidoro y tornose á su celda. El Arzobispo, el Cardenal, el Príncipe de la Iglesia quedóse otra vez fraile. pobre y austero como en sus mocedades de Ocaña.

Así ha muerto, aunque las campanas doblando, y la Iglesia en lágrimas, y el Vaticano en duelo, y los poderes públicos concediendo honores magníficos al cadáver, acusen singular contraste entre las humildades del fraile y las preeminencias del purpurado.

Harto dió á entender en vida como rehuía con su voluntad tal contraste; dígalo hasta su misma preparación para la muerte.

El filósofo tenía cerrados los ojos á toda verdad terrenal y abríalos interiormente á toda luz de arriba. Su mano no volvía las ojas de los libros; habíalos á tiempo cerrado con el disgusto que producen las verdades á medias de la más completa filosofía. Su único libro era el *Kempis*, con sus desolaciones por aquí, con sus voces de resurrección por allá... No volvía el casi cadavérico rostro hacia los filósofos y los polemistas; volvíalo hacia el altar donde la efigie del mártir ó del santo sonre con la placidez de la esperanza ya cumplida... Arido, seco, duro, dialéctico, analizador, con el método tomista elevado á sistema, no ha escrito el P. Ceferino una página con una vislumbre de Santa Teresa, con un arranque de *Loyola* ó de *Asís*... Y sin embargo, no muere como filósofo; muere como místico.

* *

Su último pensamiento es para la Virgen de Lourdes, su última mirada para Cristo en la Cruz, donde toda filosofía calla para que no hablé sino aquel dolor supremo, donde, en la divina igualdad de las esperanzas celestes, el poderoso y humilde juntan sus temores y unen sus arrepentimientos.

JULIO BURELL.

El martes 4 Diciembre

Silueta y Retrato

de D. Fernando Cotoner, Primer Marqués de la Cènia.

212 BIBLIOTECA

de Kate, su doncella. Juanito Velarde debía de tener una porción de cartas suyas, y era preciso recogerlas sin pérdida de tiempo, ántes de que fuesen á parar á otras manos, y resultase algún compromiso como el de mar-ras. Kate subió apresuradamente á un coche, y una hora despues entregaba todas las cartas á su señora: entre ellas venia por equivocación el billete de la lotería, que la noche anterior compró Juanito Velarde al retirarse á su casa. ¡Extraña burla de la suerte! Aquel billete estaba premiado con 15.000 duros, que despues de tirar muy despacio sus planes, se apresuró á cobrar la Condesa de Albornoz secretamente.

Madrid entero comenzó á desfilir otra vez por casa de Currita, dándole el pésame por aquella desgracia, con uno de esos cinismos de que ofrece la corte frecuentes ejemplos... Ella estaba pasada de pena; habia sentido en el alma la muerte de aquel pobre muchacho, tan simpático, tan cariñoso, apegado como un perro á Fernandito y á ella... El golpe habia sido atroz, y se encontraba mala de resultas; porque ella no sabia nada, nada... ¡Claro está! Habíase guardado muy bien el pobrecillo de decirles una palabra á Fernandito y á



XI

La noticia de la muerte de Velarde llegó á Madrid al punto, y la Condesa de Mazacan fué la primera que se presentó en casa de la Albornoz, con la intencion dañadísima de darle la triste nueva. Inmutóse Currita atrozmente, y por un momento pareció que el mundo entero se le venia encima.

—En Madrid ha hecho esto una impresión horrible,—dijo la Mazacan apretando el torniquete; todo el mundo habla de su pobre madre: era él su único amparo...

Currita comprendió el terrible reproche que esta intencionada observación encerraba, y sin tiempo para reflexionar, y convirtiéndose en ira contra los demás el propio remordimiento, achaque comun de todos los mez-

PALMA

—En uno de los vapores que salen hoy para Mahón embarcará la Compañía de zarzuela que con tanto éxito ha venido actuando esta última temporada en nuestro Teatro Circo Balear, y para Barcelona por vía de Alcedia la distinguida tiple Sra. Romero que se ha separado de dicha Compañía.

A todos deseamos feliz viaje y el que continúen obteniendo iguales triunfos que los recientemente obtenidos.

—En el último número del *Boletín oficial* de la provincia se anuncia la presentación de los mozos alistados para el reemplazo del año actual antes del día 8 del corriente mes.

Publica además algunos anuncios de diferentes Ayuntamientos de la isla y edictos de escasa importancia y la vacante de Catedrático de Farmacia de la Universidad de Granada.

—Don Manuel Jimenez Vicente Delegado de Hacienda de esta provincia ha tomado posesión de su cargo, habiéndosele presentado seguidamente todo el personal de su dependencia.

—La Delegación de Hacienda anuncia el pago de la mensualidad corriente en la forma que á continuación se expresa:

Día 1.º Diciembre.—Montepío militar y civil.

Día 3.—Pensiones remuneratorias, regulares, exclaustrados, jubilados y cesantes,

Día 4 y 5.—Retirados de Guerra y Marina.

—A las tres de la tarde del sábado una señora que transitaba por la cuesta de Muntaner tuvo la desgracia de resbalar y fracturarse un pié. No es esta la decima ni la duodécima de las caídas que en dicha calle se han sucedido desde que se la dejó desempedrada hace cuatro años. Si el Sr. Presidente de la Comisión de obras se sirviera disponer que se empedrara su porción superior, y que se repicara la gradinata, se lo agradecerían las muchísimas personas que diariamente suben y bajan por aquella vía.

—Hemos recibido el número 22 de la Revista Balear de Ciencias Médicas, cuyo sumario es el siguiente: Demografía de las Islas Baleares por D. E. Fajarnés; Parásitos del sarcoma, traducción de D. A. Marcús; Tratamiento de la difteria por D. Gabriel Oliver; Revista clínica por D. Rafael del Valle; Revista de Terapéutica por D. F. L.; Revista bibliográfica por los señores Fajarnés y Marcús; Notas científicas; Noticias antropológicas; Demografía médica de Palma; Boletín meteorológico y Miscelánea.

—Precios corrientes en el Mercado de Inca, el día 29 de Noviembre.

Almendrón	41 66 los 42 kg.
Trigo	16 00 los 70 l.
Candeal	17 00
Cebada del país	8 00
Id. forastera	7 50
Avena del país	7 00
Id. forastera	6 50
Garbanzos	20 00
Maiz	10 00
Habichuelas (confits)	18 00
Id. blancas	22 00
Frijoles	20 00
Habas para cocer	17 00
Id. ordinarias	15 00
Id. para ganados	13 00
Cerdos cebados	á 10 los 10 kg.
Azafran	2 12 los 33 gm.

ALCANCE DE LA TARDE TERCERA PLANA

quinos, olvidóse de su suavidad y su mansedumbre, y se resolvió furiosa, como una gata arisca á que pisan el rabo; en la impetuosidad de su ira, cometió la imprudencia de disculparse.

—¿Y qué tengo yo que ver con eso?—gritó: ¿Acaso le he dicho yo que se bata? ¿Quién le mandó meterse en camisa de once varas?... También el papel de D. Quijote tiene sus quiebras, hija mia...

—Y las tuyas el de Dulcinea del Toboso, querida,—replicó la Mazacan comenzando á sulfurarse.

—¡Ya lo creo que las tiene!—Sobre todo cuando se atraviesa lo que yo me sé...

—¿Y qué es ello?

—La envidia, hija, la envidia.

—¿La envidia?...—¿De quién?

—Tuya, por ejemplo.

La Mazacan saltó á su vez hecha una hiena porque el tiro fué á dar en el blanco.

—¿Mia?—gritó... ¿Yo... envidia... de... ti? ¿De la Villamelon?... ¿De la Vi...lla...me...lo...na?...

Y se reía con una carcajada en que iban envueltos todos los rencorcillos mujeriegos de tiempos atrás almacenados, mientras acen-

De la prensa extranjera

La inteligencia Anglo-Rusa

Desde hace dos días no se hablaba de otra cosa en las Cancillerías, en los Ministerios y en las redacciones de los principales periódicos europeos, en todas partes, en fin, donde la política se hace ó se discute, que de la inteligencia anglo-rusa. La prensa inglesa de todos matices se ocupa en esto con una señalada predilección,

No deja de resultar curioso ver como los órganos londonenses, aquellos que precisamente más se distinguen por su rusofobia sistemática; los que en otro tiempo tuvieron por un crimen el que M. Gladstone buscara un apoyo en el Czar y pretendiera cultivar, en la cuestión búlgara, las amistades de los eslavos, se entreguen ahora á una especie de lirismo, á propósito de una combinación diplomática, que con todos sus méritos no deja por eso de hallarse en contradicción radical con todas las tradiciones inglesas. Y no menos entretenido resulta también para los extraños observar la lástima con que miran ahora los ingleses á esos candidatos «políticos del boulevard»—así llaman á los franceses,—y cómo oponen á sus pretendidas inteligencias con el Imperio del Norte las realidades, á sus ojos incontestables, de la alianza anglo-rusa.

Veamos el por qué de esta interesante contienda. En un discurso, rindiendo á la memoria de Alejandro III los honores exigidos por la cortesía y por la justicia, ha hecho lord Rosebery alusión á una inteligencia que estaba á punto de establecerse, en el Asia central, entre Rusia é Inglaterra. Añadió que había motivos para esperar que este acuerdo no se limitaría sólo á tan lejanas comarcas, y que sus favorables efectos se harían sentir en todas partes, en el extremo Oriente, sobre el teatro de la guerra china-japonesa y hasta en la misma Europa.

La opinión pública se ha apoderado de estas declaraciones. Hay quien pretende conocer los términos precisos de la inteligencia, en lo relativo á la delimitación de la esfera de la influencia recíproca en los confines del Afghanistan.

Hay quien presume saber las condiciones del acuerdo formulado entre los Gabinetes de Londres y San Petersburgo, con respecto á la guerra entre China y el Japón.

Ahora hay quien vá más lejos todavía. Se afirma que una inteligencia definitiva está próxima á concertarse acerca de la siempre candente cuestión del paso de los Estrechos, y que Inglaterra no considera caro precio, para comprar la amistad de Rusia, el sacrificar su política tradicional, destruyendo con sus propias manos cuanto subsiste de la obra del Congreso de París, y sustituyendo la prohibición del paso del Bósforo y del Helospono para los buques de guerra, sin expresa autorización del Sultán, por el libre acceso de esta vía á los barcos de cualquier pabellón, de cualquier tonelaje y de cualquier armamento.

Tales són, al decir de los que presumen pasar por bien informados, las condiciones aceptadas por los dos países.

Y si en realidad Inglaterra ha pasado por suscribir semejante contrato, no pagará seguramente con precio tan excesivo sin obtener una compensación considerable.

El Gabinete de lord Rosebery no sobreviviría un solo instante á la tempestad de la indignación nacional, si, á cambio de la sesión á Rusia de aquella llave de los Estrechos que la política de lord Stratford y lord Palmerston habían confiado á la interesada guarda de la Sublime Puerta, no sabia arrancar ventajas proporcionales á la magnitud de tal sacrificio.

tuaba las sílabas de aquel Vi...lla...me...lo...na, que era por una extraña manía, el mayor insulto que podía hacerse á Currita.

Entonces comenzó entre la espiritual Ofeilia y la Diana cazadora, una contienda digna de tener á Pedro Lopez por cronista. Pelearonse como dos rabaneras, lanzándose á la cara verdades y calumnias, puñados de fango amasado con agua de Colonia, con el desparramo y el encono de dos Marfisas ó Bradamantes de cabo de barrio, dispuestas á agarrarse por el moño y rodar por la mullida alfombra, lo mismo que ruedan las otras por en medio del arroyo. La Mazacan habia roto los guantes apretando los puños, y daba gritos con su hermosa voz de soprano. La otra, tiesa en su asiento, erguida la cabecita como la de una víbora que se defiende, escupía sus desvergüenzas sin moverse, sin mirar á ninguna parte, como una figurilla de ira petrificada.

En mitad de la contienda aludió Isabel Mazacan á las cartas del artillero, y este recuerdo trajo otro á la memoria de Currita, que pareció causarle grande sobresalto. Marchóse atropelladamente dejando á su rival con el insulto en la boca, y corrió en busca

Así, pues, si un arreglo de esa naturaleza está en vías de realización, esta es la prueba de que, en efecto, Inglaterra y Rusia han debido concluir un tratado cuyo alcance ha de trascender con mucho á la simple convención del paso de los Estrechos. ¿Cómo se recibe en Francia la importancia de tal acontecimiento político? Esto es lo que será de gran interés seguir con atención, esperando los efectos de la noticia.

ESTABLECIMIENTO TIPO-LITOGRAFICO

FABRICACIÓN DE SELLOS DE CAUCHOUCH

DE

BARTOLOMÉ ROTGER GRESPI

Calle de S. Pedro Nolasco, 7

Con prontitud y economía se hacen toda clase de trabajos tanto de imprenta como de litografía.

Calle de Palacio, núm. 4

Se reciben encargos de fuera de Palma, remitiéndolos á su destino, francos de porte.

Frente la Diputación Provincial

Especialidad en etiquetas para farmacias á tres pesetas millar.—Pídanse muestras.

Telegramas

Agencia Almodóvar.

Mas del entierro

Madrid 2-1'30 m.

De Ocaña nos participan haberse efectuado el entierro del Ilustre Prelado Fray Ceferino Gonzalez asistiendo al acto millares de personas que le acompañaron hasta el último momento.

Hospital diftérico

París 2-1'35 m.

Se ha iniciado en esta capital una suscripción para la fundación de un Hospital antidiftérico Rouy, la cual está produciendo resultados satisfactorios siendo cuantiosas las sumas recaudadas hasta la fecha.

Los japoneses siguen avanzando.

Circular progresista y Consejo

Madrid 2-2'20 m.

En la circular que los progresistas han dado á luz se ordena la revolución adoptando la federación Ibéica con las reformas sociales que sean compatibles con la república escitando á sus parciales hasta el sacrificio.

También se dan en ella instrucciones secretas.

Hoy se celebrará consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina.

De Marruecos

Madrid 2-9'30 m.

Crece de un modo asombroso la insurrección de Marruecos estendiéndose ésta por los territorios de Benhasen y Lhafarda, habiendo los rebeldes incendiado y saqueado los campos pertenecientes al Xerif Wassan.

Créese aplazada la cuestión pendiente entre las Sres. Abarzuza y Salmerón.

Consejo de hoy

Madrid 2-9'35 m.

En el Consejo de hoy se discutirá la proposición de ley relativa á la cuestión Minera en la forma que anticipaba en mis telegramas de ayer.

Dimisiones

Madrid 2, 9'40 m.

Dase por seguro que en el Congreso el Sr. Min reproducirá la manoseada cuestión de los Sres. Salmerón y Abarzuza.

Háblase de varias dimisiones entre individuos de la mayoría por el modo de apreciar el arancel de los moretistas que combatirán con energía las tendencias proteccionistas del Sr. Gamazo.

Castelar en danza

Madrid 2-9'30 m.

Aseguran los íntimos del Sr. Castelar que éste irá al Congreso para defender á los republicanos progresistas que han hecho la evolución hacia la monarquía.

El martes dará principio el debate arancelario.

Háblase de próximos sucesos políticos de gran resonancia.

En la Audiencia

Defensa de Vallospir

El elocuente letrado encargado de la defensa del Sr. Castellá comenzó diciendo que sería sobrido de palabra por lo que reclamaba la atención de sala.

De ese edificio de acusación de esa leyenda, de ese cuento del Ministerio fiscal no quedará nada en breves momentos. Destruiré el edificio levantado aquí sin base y de él no quedará piedra sobre piedra.

Entró en materia. Esas rencillas, esas disputas, esos enconos jénisis según el fiscal del delito no existían cuando fué agredido el Caldenty y es más, habían sido transijidos, sabéis cómo Sres. Magistrados por medio de amigables componedores y poco hay que conocer las costumbres de Mallorca para no saber que cuando se acude á esos medios las pasiones no están excitadas hasta el extremo de dar lugar á la comisión de un delito. Ese absurdo no puede admitirse, como no sea admitiendo cuentos bíblicos.

Es más, aquí se ha dicho y probado que mi defendido visitaba la casa del interfecto con intento de realizar en ella actos de suma confianza y que jamás se opuso á ello el Caldenty y si únicamente la que hoy es su viuda, pues bien, Señores de la Sala, si Caldenty intentaba ir á aquella casa para realizar actos de suma confianza. ¿Qué casa sería aquella donde tales actos podían realizarse? y porque á ello se oponía la mujer de Caldenty había de vengarse ¿sabéis cómo? matando el marido.

Absurdo es este que no puede pasar por la puerta de este augusto recinto y que no puede admitirse sin atropellar á la razón y mucho menos emplearse como elemento de acusación que venga á hacer más penosa y crítica la situación desgraciada de mi pobre cliente.

Cargos que aquí se han hecho. La confesión del interfecto por medio de *sies silbantes* según acaba de manifestar el Fiscal recordat señores que Caldenty tenía el cerebro lleno de sangre. Que concepto formaríais de quien buscará en el fondo de un estómago enfermo un elemento puro de la digestión el *quilo*, por ejemplo.

¿Quién puede arrancar un sonido armónico de un instrumento que tenga rotas sus cuerdas?

Fijaos que era tal el abatimiento del infeliz herido que ni aun pudo recibir el sacramento de la penitencia para lo cual basta según todos sabéis estrechar la mano al Sacerdote en señal de dolor y arrepentimiento. El Clero de Felanitx es muy religioso y en todos los pueblos de Mallorca apenas ocurre una desgracia que lleva consigo peligro de muerte constitúyese á la cabecera de la cama un vicario ó Coadjutor para aprovechar cualquier momento lucido y administrarle los sacramentos.

Pues bien: Caldenty no pudo confesar recibiendo únicamente la extremaunción.

Prosigamos y examinemos la declaración del cabo de la Guardia Civil en la cual se asegura que mi defendido confesó ante dicho funcionario y sin testigos que había dado muerte á Caldenty. Yo sostengo Señores que esto no puede haber existido, yo sostengo que esto es falso. Hayer quise aquí interrogar al cabo de la Guardia Civil y no me lo permitió la presidencia manifestando no era lícito discutir los reglamentos por que se rige el cuerpo.

Yo quería únicamente saber si estos reglamentos prohibían á la Guardia Civil comunicar al Juez de instrucción las noticias y declaraciones que recibían de los reos; Yo he estudiado estos reglamentos y lejos de prohibirlo lo ordenan.

¿Cómo pues no se consignó la confesión del reo en el sumario? Como el Juez y el Ministerio fiscal autorizaron esta trasgresión?

Yo, señores, he sido por circunstancias especiales muchos años juez de primera instancia y por nada ni por nadie hubiese querido cargar con la responsabilidad del hecho de que os hablo. El abogado se estendió en elocuentes párrafos y luminosas consideraciones que causaron gran sensación en la sala.

Analizó las diferencias que existen entre el asesinato y el homicidio hablando hipotéticamente y dedujo que la muerte de Caldenty pudo ser un homicidio fundándose en que los médicos han dicho podía recibir la herida por delante.

Analizando las declaraciones de Punta y Fiol destruye lo dicho por el Ministerio Fiscal respecto á que el Instituto Químico Catalán haya asegurado ser las manchas encontradas en las ropas de Caldenty de sangre humana, pues solo dice que pueden proceder sin afirmarlo y se comprende que así hable la doctora por ser la sangre arterial susceptible de variaciones hasta el extremo que cuando se ha comido y bebido bien, de poder ser confundida por el color de sus glóbulos con la sangre de ave y si al Instituto Químico Catalán se le hubiese preguntado si podía proceder de ave tengo el más absoluto convencimiento que hubiese contestado en igual sentido.

Tuvo palabras duras contra el calor acusatorio del ministerio público calificándolo de sistemático llamándole la atención la Presidencia.

Combatió la teoría que tiende á detrimir y á coartar la libertad del jurado.

Recordó un sermón pronunciado por un Sacerdote de la compañía de Jesús, en la Iglesia de San Francisco en el cual se lamentaba de ese inmoderado afán condenatorio que convierte al hombre en lobo cuando aun no encontró la forma de la justicia huma-

na y entiende que el jurado se acerca á esa fórmula puesto que infiltra en el espíritu de la Ley el espíritu cristiano.

Termina en párrafos grandilocuentes pidiendo al Jurado un veredicto de inculpabilidad.

Defensa de Fiol

En defensa de este procesado que tan escasa participación ha tenido en los hechos de autos según la prueba, pronunció con muy buena dialéctica el Sr. Arcas un correctísimo discurso.

La defensa de Ramis

El Sr. Guasp dice que entra en el debate en difíciles á la vez que tranquilizadoras circunstancias. Difíciles porque la materia está agotada después del brillantísimo discurso pronunciado por los labios siempre elocuentísimos de su digno compañero el defensor de Vallospir y tranquilizadoras porque la Sala está ya convencida de que la clasificación de encubridor que ha merecido su defendido ha quedado destruída en la vista.

Más razonado que elocuente. Destruyó ser una gota de sangre efecto de un delito, pues para sostener lo sea es preciso poner en pugna con la gramática y con el Código.

Se extendió en párrafos para rebatir la circunstancia de alevosía que se atribuye al que sea el autor de la muerte del Caldenty y rebatió la doctrina sustentada por el Tribunal Supremo en que no es bastante para concurrir la circunstancia de alevosía herir por detrás.

Si hubiéramos de hacer el juicio de los discursos del Sr. Castellá y del Sr. Guasp diríamos que el señor Castellá habla como pintaba Velazquez á grandes trazos, y el Sr. Guasp como un Ingeniero que traza sobre el papel un plano.

Telegramas de hoy

Segunda plana.

Entre-bastidores

El *debut* del Principal y con una compañía de ópera por añadidura, en una Capital de Provincia como Palma, donde ocurren pocos sucesos de bulto, es un verdadero acontecimiento.

Se habla un mes antes de los artistas que forman la compañía, se cotizan noticias apasionadas, circulan cartas en las que se estampan falsedades, se asiste á los primeros ensayos para husmear, y en una palabra se prejuzga el resultado.

Nosotros no hemos querido dejarnos impresionar *á priori*. No hemos asistido á ningún ensayo, no hemos frecuentado los camerinos ni el trato de los artistas cuyos saludos y atenciones para con nosotros les agradecemos hoy desde nuestras columnas. No tenemos prejuicio alguno.

No escribiremos juicios de las óperas. Hagánlo en buen hora los periódicos profesionales ó los que cuentan en su redacción con un crítico musical que avalore sus trabajos con su firma que servirá á los lectores de garantía.

Escribiremos impresiones y allá irán cuartillas donde vaya nuestro gusto musical malo ó bueno. No dogmatizaremos ni usaremos la palmeta.

Debutar con *Gli Ugonotti* ha sido en nuestro sentir una equivocación de la Empresa.

La gran ópera de Meyerbeer necesita artistas de arranques geniales. No basta decirlo.

Juzgarlos por la ópera ejecutada ayer, fuera una injusticia.

Tiempo y mimbres nos quedan para hacerlo.

El público juzgó con sobrada dureza la obra, no porque la ejecución fuera buena, sino porque se trataba de un *debut*, con una ópera de difícil interpretación donde se han estrellado muchos artistas.

Sea en buen hora severo, pero no tanto.

La Srita. Massoni fué la única que escuchó palmas. La insignificancia de su papel no merece la juzguemos prematuramente por lo que anoche hizo.

La orquesta nos pareció estar desequilibrada. Equilibrarla y afinarla no es obra de romanos.

La explosión de ayer

Anoche entre el segundo y tercer acto y en ocasión de pasar el encargado de la guardarropía encendiendo un cigarro junto á una de las estatuas que adornan ambos lados de la escalinata que conduce á la platea, produjóse una explosión de gas que derribó la estatua dejando por un momento á oscuras el salóncito de entrada.

El sordo ruido que produjo oyóse en todo el teatro, sin que felizmente cundiera la alarma.

Origen de lo sucedido; el mal estado de las cañerías conductoras del fluido.

Mientras se patentiza lo mucho que hay que corregir en el Principal se conceden veinte y dos mil pesetas para la terminación de la fachada.

Al Principal le sucederá lo que á ciertos diputados, tendrá fachada, mucha fachada y solo fachada.

Palma

—Para la próxima temporada de Pascua ha sido tomado por los Sres. Ferrer en arriendo el Teatro-Circo Balear.

Probablemente actuará en él de nuevo una compañía de zarzuela de las llamadas de género chico.

—Después de varios días de continuo lloviznar y de perpétuo barro, ha vuelto á lucir el sol, aun que tardarán en desaparecer de las calles los efectos de la caída lluvia y en hallarse los empedrados y terriscos transitables.

Hostalet d' en Cañellas

No ha muchos dias dirigimos duros cargos al *monterilla* de barrio que las pasadas elecciones han regalado al morigerado suburbio del *Hostalet*.

Hoy, nos vemos en la dura necesidad de delatar á sus superiores que en aquella barriada las ordenanzas, son letra muerta, permaneciendo abiertos los establecimientos de bebidas hasta las tantas de la madrugada.

Con ello se dá lugar á excesivas libaciones que degeneran en acaloradas disputas y terminan en reyertas.

Si las ordenes de la Alcaldia se cumpliesen exactamente se evitarían males que si hoy no han ocasionado desgracias, pueden ocasionarlas mañana.

Para evitarlo insistiremos en este asunto ampliando los detalles que tenemos en cartera.

Alcance de provincias

(Por correo)

Cádiz.

Boda imperial

En honor al casamiento del czar, el yate de guerra ruso *Tzarcvena*, surto en esta bahía ha hecho numerosas salvas de artillería.

La Escuadra española y las baterías de la plaza contestaron disparando sus cañones. Los edificios públicos se han engalanado vistosamente para conmemorar el acontecimiento.

Por no haberse sabido en tiempo oportuno el día de la boda imperial, el consulado ruso no ha podido organizar la recepción que tenía proyectada.

Los norteamericanos.—El general Bargas

Han regresado los marineros norteamericanos. Es posible que el *Detroit* salga mañana para Gibraltar y Nápoles.

Procedente de Tánger ha llegado el general Bargas, á quien esperaban el gobernador militar y los jefes y oficiales.

Permanecerá aquí varios días y visitará los cuarteles.

El alcalde, que se encontraba en el Ayuntamiento en unión de los concejales, recibió á la Comisión, prometiendo á ésta ayudar en su gestión á los manifestantes.

La autoridad militar, á quien visitaron después, prometió también informar favorablemente la exposición que se elevaba al Gobierno.

Los manifestantes en el mayor orden, se dirigieron á las oficinas de telégrafos, depositando los despachos que dirigía los representantes de la provincia.

Contra los impuestos de Aduanas

Algeciras.

Se ha celebrado una manifestación pacífica, á la que ha concurrido una gran multitud, para protestar del gravamen que en las nuevas Ordenanzas de Aduanas se impone á los faluchos que hacen el tráfico entre Gibraltar y esta plaza.

Los manifestantes visitaron á la autoridad de Marina y entregaronla la copia de la exposición que dirigen al ministro solicitando la supresión del nuevo impuesto.

Sin dinero.—Guardias cesantes

Málaga.

Esta noche ha citado el alcalde á los concejales é invitado á la prensa, con objeto de exponerles la angustiosa situación de la Hacienda municipal, exhausta de recursos para atender á las más precisas obligaciones.

En la reunión acordóse arbitrar medios para solucionar el conflicto.

El alcalde ha dispuesto varias cesantías de guardias del Municipio, que tenían antecedentes penales.

Despido.—Recurso de alzada

En la sierra de Toreal, termino de Antequera, ocurrió ayer mañana una horrible desgracia. Un pastor, casi un niño, que caminaba por unas peñas al borde de un precipicio, tuvo la desgracia de perder pié y cayó rodando desde una altura de sesenta metros. El cuerpo del infeliz muchacho quedó destrozado horriblemente.

La Asociación gremial de criadores y exportadores de vinos, se elevará en recurso de alzada ante el ministro, en vista de que el delegado de Hacienda ha denegado la resolución que contra el recargo de la guardería rural ha presentado.

Cultos sagrados

Mañana lunes.—En San Agustín continuarán las Cuarenta Horas; exposición á las seis. A las siete continuará la novena de la Purísima. A las diez y media, misa mayor. Por la tarde como el día anterior.

CORREO DE MARA

En santa Eulalia á la Virgen del Confalón,

